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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 19.12.2023 

 

 

 

Niederschrift 

14. Ortsbeiratssitzung Raibach vom 30.11.2023 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Claudia Harms  

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Stefan Kern  

stellvertretender Ortsvorsteher 

Herr Wolfgang Schlander  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Robert Schwebel  

Magistrat 
Herr Stadtrat Karlheinz Müller  
Herr Stadtrat Oliver Schröbel  

Seniorenbeirat 
Herr Bernd Münch  

 
 

Nicht anwesend: 

 

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Marc-Simon Reimann entschuldigt 
 
 

 
Beginn der Sitzung: 20:04 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
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Tagesordnung: 
14. Ortsbeiratssitzung Raibach am 30.11.2023 
 
 

1. Begrüßung 
  

2. Genehmigung der Niederschrift 
  
3. Mitteilungen Magistrat und Ortsvorsteherin 

  
4. Einbringung der Haushaltssatzung der Stadt Groß-Umstadt für das Haushalts-

jahr 2024 nebst Anlagen 
Vorlage: 340/0140/2023 

  

5. Seniorennachmittag 2024 
  

6. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung 
  
Ortsvorsteherin Harms begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder zur Sitzung 

des Ortsbeirates Raibach. Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wur-
de, dass Ortsbeiratsmitglieder Marc-Simon Reimann entschuldigt fehlt und dass der 

Ortsbeirat beschlussfähig ist. 
 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift 

  
Es gibt keine Einwände zum letzten Protokoll. 

 
Zu TOP 3 Mitteilungen Magistrat und Ortsvorsteherin 
  

Bericht des Magistrats 
 

Entfällt mangels Anwesenheit des Vertreters des Magistrats 
 
Bericht der Ortsvorsteherin 

 
Im Anschluss berichtet Frau Harms von den aktuellen Vorkommnissen der letzten 

Zeit 

• Im November fand ein weiteres Ortsvorstehertreffen statt anlässlich dessen 

• der neue Pressesprecher Tim Kath vorgestellt wurde 

• eine neue Mitarbeiterin für das parlamentarische Büro ab Dezember angekün-
digt wurde 

• mitgeteilt wurde, dass die Deutsche Post zur Prüfung von Standorten für 
Packstationen in den Ortsteilen gebeten wurde. Die Entscheidung darüber ob-

liegt ausschließlich der Deutsche Post 

• Ein Terminplan mit allen Sitzungen in 2024 vorgelegt wurde 

• mitgeteilt wurde, dass in kurzer Frist erheblicher Bedarf an Wohnraum für ge-

flüchtete Menschen durch die Stadt gedeckt werden muss. Die Errichtung ei-
ner Gemeinschaftsunterkunft wird derzeit geprüft. Zudem ist davon auszuge-

hen, dass zukünftig fortlaufend weiter Wohnraum benötigt werden wird. 

• Der Aufgang am Friedhof ist nach einem Mieterwechsel in der unmittelbaren 

Nachbarschaft aktuell in zufriedenstellendem Zustand. Die Angelegenheit wird 
durch den Ortsbeirat weiter beobachtet werden 

• Die Planungen für den Radweg gehen laut Fachbereich weiter voran ohne 

dass irgendwelche Details bekannt wären. Der Ortsbeirat bittet um Vorlage der 
aktuellen Planung. Herr Münch merkte an, dass wohl noch ein Grundstücksei-

gentümer einem notwendigen Grundstücksverkauf nicht zugestimmt hätte. 
 
Zu TOP 4 Einbringung der Haushaltssatzung der Stadt Groß-Umstadt für 

das Haushaltsjahr 2024 nebst Anlagen 
Vorlage: 340/0140/2023 

  

Der Ortsbeirat nimmt die Haushaltssatzung zur Kenntnis. 

 
Beschlussvorschlag: 

 
Die im Entwurf vorliegende Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2024 nebst An-
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lagen wird zur Kenntnis genommen und an den Haupt- und Finanzausschuss zur 
vorbereitenden Beratung sowie an die Ortsbeiräte zur Stellungnahme im Rahmen 
des Anhörungsrechtes verwiesen. 

 
Zu TOP 5 Seniorennachmittag 2024 

  

Der Seniorennachmittag wird am 29. Juni 2024 wiederum in der Gymnastikhalle bzw. 

bei geeignetem Wetter auf dem Parkplatz an der Gymnastikhalle stattfinden. 

 
Zu TOP 6 Mitteilungen und Anfragen 
  

• Der Ortsbeirat bittet um Mitteilung des Sachstandes betreffend der Pappeln an 
der Ohlbach (siehe Protokoll vom 07.09.2023) einschließlich Vorlage eines 

Terminplanes. Dem Vernehmen nach sollen die Pappeln nun in etwa 8 Metern 
Höhe gekappt werden? 

• Nach aktuellen Informationen wurde das Förderprogramm, unter dem die 
Gymnastikhalle saniert oder neu errichtet werden sollte, von der Bundesregie-
rung gestrichen. Der Beschluss der Stadtverordnetenversammlung bleibt ab-

zuwarten. 

• Herr Münch teilt mit, dass auf der Homepage der Stadt ein neuer Senioren-

wegweiser eingestellt wurde. Die Rückmeldungen der Vereine zu deren Ange-
boten für Senioren stehen immer noch aus. 

• Im Rahmen der Vorbesprechungen zur Sanierung der Gymnastikhalle wurde 

von Herrn Kirch ein moderierter Prozess zur Dorfentwicklung vorgeschlagen. 
Der Ortsbeirat spricht sich nun einstimmig dafür aus, diesen Prozess ab An-

fang 2024 zu beginnen und die hierfür notwendigen Schritte einzuleiten. 

• In absehbarer Zeit wird ein Ortstermin gemeinsam mit dem Ordnungsamt zum 

Thema Verkehrsfluss/Parken/Tempolimit/Müllabfuhr stattfinden. Vorab wird 
dem Ordnungsamt eine Liste mit den einschlägigen Problemstellen übermittelt. 

• Folgende Termine stehen an: 

-6.12. Traktor-Lichter-Fest um 18 Uhr 
-Termine Ortsbeirat in 2024: 22.02./13.06./28.08./30.10./21.11 

 
In Zusammenfassung betreffend Sachstandsliste: 

 

Neuaufnahme: 

• Übermittlung des aktuellen Planungsstandes Radweg Raibach inkl. La-

geplan 

• Sachgerechte Bewirtschaftung der Pappeln entlang des Ohlbachs 

• Start moderierter Prozess zur Dorfentwicklung 
 
 

 
 

 
 
Claudia Harms Wolfgang Schlander 

Ortsvorsteherin Schriftführer 
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